

Communiqué de presse

Le CSS des Phares met en lumière son programme d'insertion professionnelle innovant dans le milieu scolaire

Rimouski, 31 mars 2025 - Le CSS des Phares est fier de mettre en avant son programme d'insertion professionnelle (IP), un projet phare qui vise à offrir un environnement propice à la réussite des élèves en soutenant de manière concrète l'intégration et le développement de ses employés.

Un programme conçu pour accompagner les nouveaux enseignants

Lancé en 2022, ce programme novateur qui a été élaboré en collaboration avec des chercheurs et des praticiens, s'inscrit dans une démarche concertée entre le CSS et le syndicat du personnel enseignant dans le but de faciliter l'intégration des enseignants débutants, tout en les aidant à développer les 13 compétences professionnelles essentielles à leur profession.

Reposant sur une approche structurée et fondée sur des données probantes, ce programme poursuit quatre objectifs clés :

- Attirer et fidéliser les nouveaux enseignants par une intégration harmonieuse.
- Renforcer le sentiment d'appartenance au sein de l'organisation.
- Favoriser le développement professionnel et personnel des enseignants.
- Apporter un soutien adapté pour répondre aux défis du quotidien.

Des résultats significatifs et une expertise reconnue

Les retombées positives de ce programme se traduisent par une augmentation de l'autodétermination et du bien-être au travail. De plus, grâce à des praticiennes engagées de notre CSS, Isabelle Tremblay, Mélanie Deschênes, Isabelle Caron Paradis, Martine Bouchard et Yvan Jetté, l'expertise développée dans le cadre de ce programme est partagée lors d'ateliers et de colloques nationaux, inspirant d'autres organisations au Québec. Nous pouvons compter sur la participation de 12 enseignants mentors engagés dans le cadre ce programme.

Une expansion vers d'autres corps d'emploi

Fort du succès du programme d'insertion professionnelle pour les enseignants, le CSS des Phares travaille actuellement à son adaptation pour le personnel en secrétariat, démontrant ainsi son engagement à accompagner tous les membres de sa communauté scolaire dans leur cheminement professionnel.

« Nous croyons fermement que l'insertion professionnelle est essentielle pour consolider une culture organisationnelle où chacun peut apprendre, s'épanouir et contribuer pleinement à la réussite de nos élèves. C'est avec cette vision que nous poursuivons nos efforts pour soutenir le développement professionnel de nos équipes qui contribuent à notre mission éducative. Ensemble, nous bâtissons un milieu scolaire où chacun trouve sa place et participe activement à l'épanouissement des élèves », a déclaré Nancy Prévèreault, directrice générale.

-30-

Le Centre de services scolaire des Phares couvre le territoire des municipalités régionales de comtés de La Mitis et Rimouski-Neigette. Nous offrons des services à près de 10 000 élèves allant du préscolaire jusqu'à la formation continue, en passant par le secondaire et la formation professionnelle, répartis à travers ses 43 bâtiments. L'organisation emploie près de 2 000 personnes, faisant d'elle un employeur de choix dans la région.

Source : Zoé Ross-Lévesque, coordonnatrice aux communications

Centre de services scolaire des Phares

418-723-5927 poste 1012 / zoe.ross@csssphares.gouv.qc.ca